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等？”这是董大维在心里问过无数遍的问题。仍在一家科技

公司上班的妻子希望他再等，不想一家人分开。可董大维实

在有些沉不住气。失业快三年了，他发向四面八方的简历，

石沉大海。那时，他像不少旅加失业华人工程师一样，盘算

着经济低谷总有到头的时侯，相信自己能守到云开日出时。

何况不管怎么说，妻子还有份工作。而且，从去年十月开始

，北美股市一直表现出色，科技股也呈现回升势头。这个过

程虽然缓慢，但让人看到了希望。于是，他又发了一批简历

，先后还有了两次面试，但一两个月过去，不见分晓。他知

道，像他这样的候选人遍地都是。盘绕在心头那个是否回中

国的问题又冒了出来。“是回去？还是再等等？”这个问题

不仅困扰旅加失业华人工程师，同样也困扰加拿大即将毕业

的中国留学生。高科技华人工程师的失业遭遇，令留学生不

能不面对一个事实──北美是个十分看重工作经验的地方，

有经验的工程师找工作都像大海捞针，何况刚刚走出校门的

学生？“我们究竟在加拿大干什么？”这个问题，目前正在

加拿大一个华人网站上讨论着，吸引了不少留学生和新移民

跟贴。其中一个已在渥太华大学毕业的硕士生说，他毕业前

半年就开始找工作，但在当时的情况下，找到工作的机率几

乎是零。于是，他打起背包回北京。一个月后，他在“朗讯

北京”开始上班，月薪八千元。他说：“我喜欢加拿大规范

的社会运行方式，但却厌倦了那种生活的艰难。不是我们不



够努力，只因为我们是异乡人。”董大维说：没失过业的人

很难体会失业者的心情。一而再，再而三，三而竭。何况他

不止“再而三”。他不想尝试失败。虽然他十六岁就上了中

国科技大学，又在日本拿了博士学位，还有北美的工作经验

。但现实是，失业的每一天，都是对内心深处那份自信的摧

残。然而，年幼的两个孩子、一家人分离等具体问题又摆在

眼前。他说，他就像一直在下一盘棋，如今到了“举棋难定

”的时刻。前两年，旅加华人工程师还盼着熬过经济低潮，

可如今北美经济形势渐露曙光，许多人反倒如坐针毡，越来

越觉得“熬”的日子没有尽头了。不利消息纷至□来，诸如

加拿大最大的电讯公司“北电网路”已与北京市政府签订谅

解备忘录，将在朝阳区建立五万五千平方米的厂区，并将研

发人力倍增到八百人。北电首席行政官邓恩在北京发表声明

说，中国是北电的市场，希望在中国发展的科技可以应用于

全球市常事实上，北美还有不少大公司的业务都在陆续往中

国、印度等国家转移。同时，一些旅加华人工程师怀疑，即

使北美经济形势好转了，高科技行业还会一展昔日雄风吗？

在高科技行业的投资还会不会增加？有多大的市场才能再一

次容下众多失业的高科技工程师？这些都是未知数。nbsp； 
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